

El presidente, que cumple la mitad de su mandato, no solo se refirió a la paz sino a la salud, educación, seguridad, tecnología, empleo y economía.

En un momento en el que los acuerdos de paz con las FARC transitan en su recta final y a dos años de que termine su mandato, el presidente Juan Manuel Santos decidió no hacer de la paz la prioridad en su discurso y lo centró en temas sociales. El jefe de Estado aprovechó la oportunidad para felicitar a [Óscar Figueroa, el primer hombre en darle una medalla dorada al país en la categoría de 62 kilogramos de pesas](#). Puso al deportista como un ejemplo de dedicación.

Santos realizó un balance de su gestión en temas considerados claves en: salud, educación, seguridad, tecnología, empleo y economía.

Contrario a las críticas que ha recibido por hacer de la paz su programa bandera, los resultados que entregó de estos seis años para su gobierno resultan bastante positivos y diversos.

El primer tema al que se refirió fue la educación, específicamente sobre el programa del ICBF 'De Cero a Siempre'. "Esta estrategia ha permitido atender más de 1,2 millones de niños y niñas en 142 centros de desarrollo infantil construidos para este propósito a lo largo y ancho del país".

En la manga también estuvieron el programa 'Ser pilo paga' como muestra de inclusión y oportunidades, la jornada única en los colegios y la infraestructura en la educación.

En cuanto a la salud, un tema álgido en el país, resaltó como un gran paso que "la salud pasó a ser un derecho fundamental". Además, aseguró que el país ahorró más de un billón de pesos anuales con el control de precios a los medicamentos. Sin embargo, reconoció las fallas en la atención y en su viabilidad financiera.

Según Santos se cumplió su promesa de reducir la tasa de desempleo a un dígito. Sin embargo, reconoció que queda mucho por hacer en esta materia para ayudar a los más de 2,0 millones de colombianos que aún no tienen empleo.

Para el mandatario los avances en áreas como la salud, la educación y el empleo han permitido alcanzar "uno de los logros más significativos y más satisfactorios de estos últimos años: haber logrado reducir la pobreza extrema a la mitad y haber sacado a 4,6 millones de compatriotas de la pobreza".

«El fin del conflicto es sólo el primer paso para construir la paz»: Santos

En materia de seguridad el panorama se torna positivo según el jefe de Estado. Las cifras de homicidios y secuestros están en los "niveles más bajos de los últimos 40 años".

Pero aún con esas cifras puso como blanco para combatir al microtráfico, los atracos y los hurtos.

En el discurso también hubo espacio para la paz, aun cuando trató de no centrarse en ella. Recordó el [protocolo del cese al fuego](#) que se logró con las FARC y la puesta en marcha del [cronograma de las visitas técnicas a las zonas](#) donde se concentrará la guerrilla.

"Esto significa ni más ni menos el fin de las FARC. Así como lo oyen: el fin de las FARC, porque dejarán de ser un grupo armado", aseveró Santos.

En sus últimas palabras aprovechó para hacer una invitación a las urnas para votar por el plebiscito: "deben hacerlo con toda responsabilidad porque se trata de la votación más importante de nuestras vidas".

<http://www.semana.com/nacion/articulo/plebiscito-por-la-paz-y-el-balance-del-mando-de-juan-manuel-santos/485217>